

Revue de presse du 26/04/2011

500 personnes dans le sillage des gens du voyage

Du débat généré par le projet d'aire d'accueil des gens du voyage à Valframbert, Josef Lulek, voyageur sédentarisé à Alençon, a retenu une chose : sa vie, on ne la connaît pas. C'est lui qui est à l'origine de l'après-midi " Bienvenue dans nos roulottes ", organisé hier à la halle aux Toiles par l'Acasev (1), avec le soutien de la ville, notamment de Gérard Charbonneau, le chargé de mission qui s'est beaucoup investi. (...) OUEST France lundi 04 avril 2011

À la Gournerie : l'intégration des Roms se fait pas à pas - Saint-Herblain

La municipalité a autorisé le stationnement des familles roms sur l'un des parkings de la Gournerie, avec un aménagement en eau et électricité. C'est donc en plein air que chaque lundi, les femmes se retrouvent avec les bénévoles du collectif herblinois d'aide pour échanger quelques mots et phrases. " Dépasser la barrière de la langue constitue une première ouverture vers l'intégration, " précisent Marthe Nicolic et Odette Gouraud, bénévoles du collectif. (...) OUEST France mercredi 06 avril 2011

Albi. Les gens du voyage veulent plus de confort

Jarlard

Dix ans que l'aire d'accueil des gens du voyage de Jarlard a vu le jour dans sa version "modernisée". Mais il reste encore à faire pour améliorer les conditions de vie des familles qui aspirent à plus de confort. (...) LA DEPECHE 15/04/2011

Auxerre: une aire d'accueil pour les gens du voyage pas très accueillante

L'aire d'accueil temporaire des gens du voyage fait grise mine : dégradations, tags et déchets en tout genre sont monnaie courante. (...) L'Yonne.fr 18/04/2011

Bruxelles se penche sur le sort des Roms

La Commission européenne demande aux Etats de mettre en oeuvre de véritables stratégies d'intégration et se propose de les piloter et de les contrôler annuellement. L'Europe compte 10 à 12 millions de Roms. (...) LES ECHOS 05/04/2011 | Anne Bauer

En Hongrie, des Roms fuient un village à cause d'une milice d'extrême droite

Deux cent soixante-dix-sept femmes et enfants roms ont fui, vendredi 22 avril, le village de Gyöngyöspata, dans le nord-est de la Hongrie, avant le retour d'une milice d'extrême droite, qui veut y organiser un "camp d'entraînement", a indiqué le chef de cette communauté Roms. (...) LEMONDE.FR avec AFP | 22.04.11

Enquête sur un maire accusé d'inciter à la haine anti-Roms

Le parquet de Créteil a ouvert une enquête sur des faits d'incitation à la haine contre les Roms, après le dépôt d'une plainte qui vise notamment le député-maire (UMP) de Villeneuve-le-Roi (Val-de-Marne), a appris l'AFP mercredi de source judiciaire. (...) AFP - Publié le 20/04/2011

Hellemmes : un abri pour Roms détruit à la demande du maire de Villeneuve

Devant l'abri complètement détruit, les membres de l'association L'Atelier solidaire, ... accompagnés du père Arthur, constataient hier après-midi les dégâts. L'association a porté plainte pour destruction de bien volontaire. Cet abri provisoire, un des six financés par la municipalité hellemmoise et construit sur le terrain dit " La Friche ", rue Verte à Hellemmes, a été détruit samedi, vers 19 h, à la demande de la ville de Villeneuve-d'Ascq. (...) La Voix du Nord - mardi 26.04.2011

Belgique .Joëlle Milquet appelle à la création d'un Conseil national des Roms

(Belga) La ministre de l'Égalité des Chances Joëlle Milquet a appelé jeudi à la création d'un "Conseil national des Roms et des gens du voyage" dont la mission serait de soutenir les politiques d'inclusion de ces populations discriminées. (...) LE VIF.be jeudi 07 avril 2011

L'errance des Roms, harcelés par les autorités françaises

L'évacuation des bidonvilles n'enraye pas l'installation illégale de Roms, ici pour " trouver à manger ". Exemple en Ile-de-France. (...) RUE 89 07/04/2011 Par Hugo Domenach

La Région veut aider à accueillir et intégrer les Roms

Les Roms vivaient discrètement dans des immeubles inoccupés et les expulsions les ont conduits à créer des bidonvilles indignes, comme le long de Plombières, à la Belle-de-Mai. (...) LA PROVENCE le jeudi 31 mars 2011

La situation des Roms évoquée en débat public - Bouguenais

Une soixantaine de Bouguenaisiens dont cinq élus municipaux et dix habitants roms étaient présents à la réunion publique organisée par le collectif Rom de Bouguenais et le Collectif Romeurope de l'agglomération nantaise. Les objectifs de ce collectif sont de faire connaître les Roms, de mieux les comprendre et de demander à la municipalité d'agir " pour de meilleures conditions de vie ". (...) OUEST France mercredi 06 avril 2011

"Né coupable" d'être Rom au camp de Lannemezan

Hautes-Pyrénées

On leur dit " fils du vent ". Lui se contente d'être fils d'Adam. " Huitième enfant né d'Adam Gusmann, Rom Kalderash, chaudronnier " dit Damo " et de Gladel Weinstein " Manouche de Bordeaux ", résume Louis Gusmann, venu au monde il y a 67 ans au camp d'internement des nomades de Lannemezan. Le camp d'internement de Lannemezan ? (...) LA DEPECHE 08/04/2011

Le collège a accueilli l'association des gens du voyage - Montauban-de-Bretagne

L'Association des gens du voyage d'Ille-et-Vilaine (AGV35) est un groupement d'intérêt public qui travaille auprès des gens du voyage sur toutes les questions qui touchent à la scolarisation des enfants, à la jeunesse, à l'insertion professionnelle ou encore à la santé et à l'habitat. (...) OUEST France vendredi 08 avril 2011

"Le monde ne va pas bien"

Né dans la banlieue d'Alger d'une famille de Gitans andalous, Tony Gatlif a nourri son cinéma de la défense passionnée des Roms, cette "communauté en mouvement". Latcho Drom , Gadjo Dilo , Exils ... Ses œuvres, transcendées par une musique intense, racontent l'exil, le déracinement, la liberté. Aujourd'hui, il est inquiet. (...) LE QUOTIDIEN 08/04/2011

Le sort s'acharne sur un camp rom d'Orly

Jeudi soir, le feu a ravagé huit cabanes occupées par des Roms dans un camp à Orly, sans faire de blessé. Plus de 70 personnes ont été évacuées. (...) LE PARISIEN VINCENT VÉRIER | le 16.04.2011

Le tribunal royal de Cioba

Le roi des Roms, Florin Cioba, a inauguré la première instance juridique rom, à Sibiu, en face de son palais. Sur l'estrade, sept drapeaux, dont celui des Roms et de l'UE. Une initiative inédite expliquée par România Libera. (...) COURRIER INTERNATIONAL 05.04.2011

Les élus contre une nouvelle aire

Les élus du Pays de l'Or refusent de construire une 3e aire des gens du voyage, tel que le préconise le nouveau schéma départemental pour l'accueil et l'habitat des gens du voyage. À peine en conformité avec le précédent plan et la construction de deux aires : l'une à La Grande-Motte de 50 places et l'autre de grand passage de 200 emplacements à Mauguio. (...) MIDI LIBRE 2/04/2011

Les gens du voyage, " communauté à part entière "

La première paroisse personnelle dédiée aux gens du voyage, placée sous le patronage du Bienheureux-Ceferino-Giménez-Malla, qui vient d'être créée par l'évêque d'Évry, commence à s'organiser. (...) LA CROIX 03/04/2011

Les Roms, une minorité toujours aussi menacée en Europe

Dans son rapport sur les droits de l'Homme en Serbie, une ONG constate les discriminations et les agressions dont sont victimes les Roms, adultes et enfants. (...) NOUVEL OBS 31/03/2011

Marseille. Roms : un centre de documentation pour " changer le regard de l'autre "

Un centre régional de ressources et de documentation sur les cultures tsiganes vient d'ouvrir ses portes au cœur de Marseille, cours Julien. Inauguré hier, ce tout nouveau lieu, imaginé par l'association Rencontres Tsiganes est blotti au sein de la Maison Méditerranéenne des Droits de l'Homme (MMDH). L'endroit vise à faire découvrir et valoriser la culture Rom. (...) MED 'IN le 5 avril 2011

Roms : " Chacun doit prendre sa part ! "

L'affluence de Roms dans la métropole devient problématique pour les villes qui se renvoient discrètement la balle. Cela n'est pas du goût du maire de Wattrelos qui vient de découvrir la présence de huit familles sur son territoire. (...) Nord Eclair le mardi 19 avril 2011

Roms : " Le stress qui ne facilite pas l'intégration " - Saint-Herblain

Une vingtaine de membres de la communauté Rom, installée sur le parking des étangs de la Gournerie, a participé mardi salle Françoise-Giroud, à la rencontre organisée par le collectif herblinois Romeurope. Avec l'aide d'une interprète, ils ont exprimé leur reconnaissance envers ceux qui les soutiennent et levé un voile sur leur quotidien. (...) OUEST France samedi 26 février 2011

Saint-Denis/Roms: 59 avis d'expulsion

Des obligations de quitter le territoire français (OQTF) ont été notifiées jeudi matin à des Roms installés à Saint-Denis sur des terrains appartenant à la ville. La police a vérifié l'identité et la situation des occupants du terrain, a expliqué la préfecture de Seine-Saint-Denis. Des OQTF ont été distribuées en cas de situation irrégulière, a-t-elle indiqué. (...) AFP - 21/04/2011

Selon la CNIL, la gendarmerie n'a pas de fichier " structuré et pérenne " sur les gens du voyage

L'affaire avait fait grand bruit début octobre 2010 : l'Office central de lutte contre la délinquance itinérante (OCLDI), rattaché à la gendarmerie nationale, aurait constitué un fichier intitulé "MENS" (pour "minorités ethniques non sédentarisées"), où auraient notamment figuré des distinctions entre les "manouches" et les "gitans" dans les "groupes à risques", ainsi que les "spécialités" des familles tsiganes (trafic de véhicules, vol de bijoux, blanchiment...). (...) ASH 04 avril 2011

Un campement de 74 Roms évacué à Créteil

Un camp de 74 Roms a été évacué à Créteil (Val-de-Marne), mardi 12 avril, peu après 7 heures. La préfecture du département a confirmé cette information du Parisien.fr qui faisait auparavant état d'un camp de 60 personnes. (...) LEMONDE.FR | 12.04.11

Roms : du bruit, pas de changements

En août dernier, le gouvernement promettait d'évacuer tous les camps illégaux. Ce jeudi, la circulaire "anti-Roms" a été définitivement enterrée. (...) Metro 07/04/2011

Une association veut instaurer un dialogue apaisé sur les roms - Carquefou

L'Association Vivre Ensemble à Carquefou a tenu son assemblée générale. Cette nouvelle association se focalise sur le soutien aux familles roms qui vivent dans plusieurs camps à Carquefou. La réunion visait surtout à expliquer la situation actuelle dans la commune. (...) OUEST France samedi 16 avril 2011

Une fillette non scolarisée retirée à ses parents en Gironde

Une famille de la communauté des gens du voyage de Saint-Médard-en-Jalles (Gironde) s'est vu retirer sa fille de 6 ans, Aloma, pour défaut de scolarisation, une mesure vigoureusement dénoncée par l'avocat de la famille, a-t-on appris vendredi de sources judiciaires. (...) LE PARISIEN le 15.04.2011

Des voyageurs à bon port

Ouverte depuis un mois, l'aire d'accueil pour les gens du voyage est inaugurée aujourd'hui. (...) Sud-Ouest 6 avril 2011

Une manifestation pour dire " stop aux expulsions sans solution "

Après s'être invités dans les débats du conseil communautaire de vendredi soir (lire notre édition d'hier), les Roms de Dourges ont de nouveau occupé les débats, hier après-midi. Mais dans la rue, cette fois. Pour protester contre leur évacuation musclée de cette semaine, des associations avaient appelé à manifester depuis la mairie de Dourges jusqu'à la CAHC. (...) La Voix du Nord dimanche 17.04.2011

Vers des émeutes de la faim en Hongrie ?

Pour Corentin Léotard, l'augmentation de la pauvreté liée à la crise économique et au plan d'austérité mis en place par le gouvernement conservateur de Viktor Orbán a fait dangereusement croître les tensions interethniques en Hongrie, attisées par le parti d'extrême-droite Jobbik et ses milices d' " autodéfense ". (...) Marianne 2 Corentin Léotard - journaliste | Jeudi 7 Avril 2011